



# Visite de la station de lagunage et de Rochefort des élèves de l'IME

publié le 08/04/2024

## Descriptif :

Mardi 2 avril, sortie scolaire de la classe de l'Institut Médico-Educatif à la station de lagunage à Rochefort et visite de la ville de Rochefort.

Le mardi 2 avril, vers 10h, douze élèves de l'Institut Médico-Educatif, deux éducateurs spécialisés et deux professeurs du collège Robert Cellierier, Mme Guy et Mme Redais, sont arrivés à la station de lagunages de Rochefort. Ils ont été accueillis par le guide prénommé Fabien et une stagiaire. La visite a débuté par une présentation théorique des déchets de la ville de Rochefort et du traitement des déchets avant de rejeter les eaux saines dans le fleuve Charente. Les principaux déchets quotidiens sont les lingettes, le papier hygiénique, les restes de nourriture, les savons et shampoing, le dentifrice, les lessives, les excréments et le gras. Fabien a ensuite présenté les différentes machines qui permettent de traiter les déchets. Le traitement des eaux usées se fait par les rayons du soleil car les rayons brûlent les bactéries ! Les eaux usées sont réparties dans cinq grands bassins nommés lagunes. Des daphnis (puces de mer) présents dans les lagunes aident à recycler naturellement les eaux en absorbant des bactéries.

Après cette présentation, Fabien a conduit tous les élèves vers la cabane d'observation des oiseaux. En chemin, les élèves ont pu observer les différentes machines et les grandes lagunes. La cabane se situe dans le marais dans lequel un bélier, des moutons avec leurs agneaux, de gros cygnes et trois ânes du Poitou cohabitent ensemble. Arrivé à la cabane aux oiseaux, tout le monde est équipé d'une paire de jumelles, l'observation se fait assis sur un banc. L'observation est plus ou moins silencieuse car la découverte des avocettes, des canards Tadorne de Belon ou des échasses blanches suscite de nombreuses réactions des élèves. Certains élèves utilisent la longue-vue mise à leur disposition par Fabien. Les questions ont fusé et certains élèves habituellement réservés ont pu exprimer leur curiosité avec enthousiasme.

Après le pique-nique du midi, tout le monde s'est dirigé vers la ville de Rochefort à la découverte de la place Colbert, de la Corderie royale... Les élèves ont même pu se perdre en riant dans un labyrinthe !

Les élèves de l'IME ont apprécié de se retrouver tous réunis : les deux groupes ensemble, le groupe du matin et le groupe de l'après-midi. Les deux thèmes ont été très appréciés par les élèves : la nature avec l'observation des oiseaux et la compréhension du cycle de l'eau et du traitement des déchets quotidiens, ainsi que la visite de la ville de Rochefort.

Cette sortie scolaire a permis également de créer un lien entre l'IME et le collège. A refaire !

## Portfolio



Académie  
de Poitiers

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.